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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“Persiste déficit presupuestal en la UAEM: Bilbao Marcos” 
Luego que los sindicatos universitarios depositaron ante la autoridad laboral los convenios y acuerdos dando 
por concluida la negociación salarial y contractual de este año, el rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, dio a conocer que se mantienen afectadas las 
finanzas de la institución. Recordó que los ofrecimientos en materia económica que se otorgaron a los 
sindicalizados, se circunscribieron a lo que se contemplaba para tal efecto en el presupuesto anual y no 
obstante hacer un esfuerzo en materia de ahorro para ofrecer mejores condiciones laborales, se mantendrá el 
déficit estructural en tanto no se consigan recursos extraordinarios para  solventar  ese problema. “Por 
razones importantes de señalar e históricas que tienen que ver fundamentalmente con un déficit más 
relacionado con no cubrir el total de la cantidad de horas que se dan como materias en distintos planteles 
académicos, éste es un factor importante; lo otro tiene que ver con jubilaciones y pensiones”, explicó el rector 
Bilbao. Destacó que “afortunadamente” desde hace dos años el Sindicato de Trabajadores Administrativos 
(STAUAEM) y en este año el Independiente de Académicos (SITAUAEM) modificaron los años de jubilación, 
por lo que ahora los trabajadores de nuevo ingreso se jubilarán con 35 años laborados. 
La Unión de Morelos, p. 18, (Salvador Rivera). 
 
“Finiquitan sindicatos universitarios revisión salarial” 
El Sindicato Independiente de Académicos (SITAUAEM) y el de Trabajadores Administrativos (STAUAEM) de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) depositaron ayer ante la Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje (JLCyA) los documentos de convenio laboral, con lo que se concluye el proceso de revisión 2010. 
Después del medio día, la comisión del STAUAEM, encabezada por su secretario general Moisés Rueda 
Romero, se presentó ante la JLCyA para hacer entrega de los documentos que ponen fin al emplazamiento de 
huelga. Por la tarde hizo lo propio la comisión del SITAUAEM, de la cual estuvo al frente Mario Cortés Montes, 
secretario general del sindicato. En términos generales, los sindicatos universitarios pactaron un aumento 
salarial del 3.9 por ciento a todas las categorías y niveles que forman el tabulador del contrato colectivo de 
trabajo, retroactivo al 1 de enero de 2011, incluidas las prestaciones ligadas al salario nominal. Recibirán 4 
días de aguinaldo para este año y se establece el compromiso de contar con 6 días más en el año 2012, con 
lo que se termina para los dos gremios sindicales el proyecto de equipararse en 90 días de aguinaldo con los 
trabajadores de la educación del estado de Morelos. Los académicos aceptaron uno por ciento de incremento 
en el concepto de despensa  al igual que el de prima vacacional. Por parte del SITAUAEM, en esta 
negociación se presentaron 44 observaciones de incumplimiento; fueron 70 las peticiones exhibidas y 37 
modificaciones al contrato colectivo. En cuanto al STAUAEM, por ser la de este año sólo revisión salarial, se 
presentaron en el pliego de peticiones 50 puntos que se consideraron violaciones al contrato colectivo de 
trabajo, de los cuales 48 fueron resueltos y dos quedaron pendientes por atender. 
La Unión de Morelos, p. 18, (Salvador Rivera). 
 
“Inician las preinscripciones para el nivel básico” 
Este año entra en vigor la obligatoriedad del segundo grado de educación preescolar y desde hoy, y hasta el 
15 de este mes, inician la preinscripciones en formación básica. De acuerdo con las determinaciones de la 
Secretaría de Educación Pública federal, en el ciclo escolar 2011-2012 será obligatorio que todos los niños 
que tengan cuatro años cumplidos al 31 de diciembre de este año, sean inscritos en segundo grado de jardín 
de niños para poder cursar posteriormente el tercero y continuar su formación sucesivamente. El director de 
Educación Elemental del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos, Bernardino Pliego y Pliego, 
señaló que se cumplirá con la normatividad y por lo tanto es importante que los padres de familia que tienen 
hijos en dicha edad, acudan a realizar el trámite de preinscripciones. Y es que con estos datos será posible 
para la autoridad conocer con mayor precisión cuántos estudiantes ingresarán en el siguiente ciclo y por ende 
hacer la programación detallada en cuanto al número de maestros que se habrán de requerir, así como 
infraestructura. El funcionario dio a conocer que por primera vez se pedirá a los padres de familia que den 
información acerca de su escolaridad, pues se busca en coordinación con el Instituto de Educación de Adultos 
identificar personas que se encuentran en rezago, para luego localizarlas y tratar de que concluyan la 
formación básica, es decir, que aprendan a leer y escribir y/o terminen hasta el nivel secundaria. 
La Unión de Morelos, p. 14, (Tlaulli Preciado). 
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Nacional: 
 
“Arranca el periodo de preinscripciones de educación básica” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que conforme al Calendario Escolar 2010-2011, este 
martes 1 de febrero arrancó el periodo de preinscripciones a preescolar, primaria y secundaria para el ciclo 
lectivo 2011-2012, el cual se prolongará hasta el próximo 15 de febrero, con excepción del lunes 7 que está 
marcado como día de asueto. En un comunicado, la dependencia federal aseguró que para el ciclo escolar 
2011-2012, que inicia en agosto próximo, la SEP estima brindar atención educativa a más de 4 millones 650 
preescolares, 2 millones 350 mil niños y niñas de primero de primaria y a un poco más de 2 millones 100 mil 
alumnos y alumnas del primer grado de secundaria. 
El Sol de Cuernavaca, (Carlos Lara). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1949069.htm 

 
“Crece gasto en kínder, no alumnos” 
En la última década los recursos destinados a la educación preescolar en México casi se han triplicado, no así 
el número de alumnos, escuelas y maestros. Debido a la falta de infraestructura y maestros, en los últimos 
tres ciclos escolares la Secretaría de Educación Pública (SEP) y las autoridades educativas no han abierto las 
preinscripciones al primer grado de preescolar, pese a ser obligatorio. Para 2010 los recursos aumentaron a 
45 mil 808 millones 222 mil 300 pesos. La SEP estima una matricula de cuatro millones 650 mil 543 en los 
tres grados de preescolar. La inversión por alumno pasó a nueve mil 850 pesos al año. Al finalizar el ciclo 
escolar 2008-2009, cuando la obligatoriedad de preescolar se generalizó, la matrícula aumentó 35.4 por 
ciento, los maestros 39.6 y las escuelas 24.4, de acuerdo con el instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación, en su informe Panorama Educativo de México. 
Reforma, p.2, (Sonia del Valle). 

 
“Poca vinculación entre la IP y las instituciones de educación superior” 
Pese a que existen 101 mil 907 proyectos de vinculación entre las empresas y las instituciones de educación 
superior, sólo 4.4 por ciento, esto es, 4 mil 512 investigaciones corresponden a desarrollos científicos y 
tecnológicos, en tanto el grueso de los proyectos, 57.5 por ciento, son prácticas profesionales, de acuerdo con 
la Secretaría de Educación Pública (SEP). En el documento Estrategia de vinculación, la dependencia revela 
que un sondeo con 514 empresarios deja ver que solamente 14 de cada 100 tiene relación con las 
universidades. De hecho, apenas 15 por ciento de las empresas considera que la calidad de las instituciones 
educativas es factor determinante de su competitividad. 
La Jornada, p.40, (Karina Avilés). 
 
“El sindicato de la UAM recomienda a sus agremiados no estallar la huelga” 
El comité de huelga del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana 
(SITUAM) determinó pedir a sus agremiados no estallar la huelga en esta casa de estudios, en razón de que 
existen “avances significativos en la mejora salarial” y en las prestaciones del contrato colectivo de trabajo. 
Por la noche, después de una sesión de tres horas y una ronda de más de 20 oradores, el secretario general 
del SITUAM, Arturo Vega, informó que los trabajadores se pronunciaron por firmar los acuerdos que conllevan 
beneficios, y “los que van a la baja en términos del contrato” no serían signados, con el propósito de buscar 
que la universidad mejore su planteamiento. 
La Jornada, p.18, (Karina Avilés). 
 
“Liquida la UdeG préstamo a sindicato” 
Gracias a un ingreso de 262 millones de pesos, derivado de su acuerdo con el gobierno de Jalisco, la 
Universidad de Guadalajara (UdeG) pagó a su Sindicato de Trabajadores Académicos 200 millones de pesos 
más casi 1.37 millones en intereses por el préstamo que le hizo en diciembre pasado para cubrir los 
aguinaldos de los empleados, dijo ayer en conferencia de prensa el rector Marco Antonio Cortés Guardado. A 
su vez, la dirigencia sindical negó que el fondo de retiro de los profesores se haya puesto en riesgo con ese 
préstamo y uno de 70 millones otorgado al Congreso del estado. 
La Jornada, p.34, (Mauricio Ferrer, corresponsal). 
 
“Rechazan propuesta de aumento en la UV” 
Miembros del Sindicato Estatal de Trabajadores al Servicio de la Universidad Veracruzana (SETSUV) 
bloquearon la avenida Juan de la Luz Enríquez, en el centro histórico de esta capital, para denunciar la 
“cerrazón e intolerancia” del rector Raúl Arias Lovillo y demás autoridades, cuya propuesta de aumento 
salarial de 3.9 por ciento es insuficiente, pues equivale a cuatro pesos diarios, cuando la exigencia es de 20 
por ciento. Los inconformes consideraron viable iniciar la huelga emplazada para las 7 horas del 2 de febrero. 
La Jornada, p.34, (Andrés T. Morales, corresponsal). 
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“Joven director apela a la belleza del arte sonoro” 
El principal trabajo de un director de orquesta “es hacerse cada vez menos necesario, que los músicos actúen 
de manera natural”, sostiene Rodrigo Ruiz, quien a sus 22 años debutará de manera oficial al frente de una 
agrupación sinfónica el domingo 6 de febrero, a las 18 horas, en la Sala Nezahualcóyotl del Centro Cultural 
Universitario. Egresado apenas el pasado verano de la Universidad Lawrence, en Wisconsin, Estados Unidos, 
el también compositor y pianista bajacaliforniano estará en el podio con la Orquesta Mexicana de las Artes 
para dirigir el programa Encuentro con Beethoven. 
La Jornada, p.5, (Ángel Vargas). 

 
“Inicia la XX Olimpiada Nacional de Biología en SLP” 
Con la invitación a disfrutar al máximo la experiencia de competir en conocimientos y de convivir con 
estudiantes de todo el país, inició ayer la XX Olimpiada Nacional de Biología San Luis Potosí 2011, de la 
Academia Mexicana de Ciencias (AMC), con la presencia del vicepresidente de la AMC, José Franco y del 
rector de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Mario García Valdez, quienes encabezaron la 
ceremonia de inauguración. José Franco destacó que por el tamaño del país que es México, en territorio, 
población y  necesidades, el número de físicos, químicos, biólogos e ingenieros es muy bajo, “el futuro del 
país está en manos de los jóvenes y nuestro deseo es apostarle a ese futuro”.“Ahora que se acaba el petróleo 
el futuro está en la posibilidad de generar una industria especializada, generar una economía basada en la 
tecnificación fuerte de nuestras empresas, necesitamos ejércitos de científicos e ingenieros para enfrentar ese 
reto”, enfatizó. 
La Crónica, (Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=556453 

 
“Descubre INAH ocho sitios arqueológicos en Ensenada, Baja California” 
Investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) descubrieron ocho sitios arqueológicos 
en el municipio de Ensenada, Baja California, algunos de los cuales fueron ocupados por grupos nómadas 
hace 8 mil años. Se trata de campamentos en los que además se encontró una gran diversidad de artefactos 
líticos, principalmente de obsidiana. Este descubrimiento corrobora la explotación que los antiguos indígenas 
bajacalifornianos realizaron de este mineral con fines de intercambio, informó el arqueólogo Antonio Porcayo, 
coordinador del proyecto de excavación. “Estos hallazgos aportarán información relevante para completar el 
rompecabezas de la historia de Baja California, toda vez que la arqueología de la región del Mar de Cortés es 
aún desconocida porque el área apenas comienza a ser estudiada”, explicó el investigador. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557880 

 
“Glaciares de Iztaccíhuatl desaparecerían en 2015: UNAM” 
Investigadores del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) estimaron 
que en 2015 podrían desaparecer los glaciares del volcán Iztaccíhuatl, con lo cual se reduciría una fuente de 
aporte a los acuíferos. El científico adscrito a este instituto de la UNAM, Hugo Delgado Granados, explicó que 
la disminución del hielo en este volcán se ha acelerado en las últimas décadas, y lo que iba a suceder en 25 o 
30 años, podría darse como un hecho en un lustro. Detalló que las causas del deshielo se deben a los efectos 
del cambio climático, y porque el mundo atraviesa por un periodo interglaciar que no favorece la formación o 
conservación de esas masas de hielo. El experto explicó que este volcán tiene una altitud cercana a los cinco 
mil 200 metros sobre el nivel del mar, y a esa altura la temperatura ambiente se ha incrementado. Delgado 
Granados refirió que para favorecer la conservación del hielo glaciar se requieren temperaturas de cero 
grados durante la mayor parte del año.  
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62710.html. 

 
“Expertos señalan inconsistencias en la encuesta nacional sobre consumo cultural del CNCA” 
Una serie de insuficiencias e inconsistencias en torno de la Encuesta Nacional de Hábitos, Prácticas y 
Consumos Culturales 2010, aplicada por el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) para registrar 
los hábitos de consumo y uso de la infraestructura cultural, fueron comentadas en el primer foro organizado 
por el Grupo de Reflexión sobre Economía y Cultura (Grecu). Coordinado por Eduardo Cruz, asesor de la 
rectoría de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), plantel Xochimilco, en el encuentro participaron 
más de 15 especialistas, quienes reconocieron la importancia de contar con ese registro cultural, pero 
llamaron la atención sobre la necesidad de analizar y contrastar de manera profunda los datos obtenidos en la 
encuesta de 2010, para sustentar una efectiva política pública cultural. 
La Jornada, p.6a, (Carlos Paul). 
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“Acelerar’ cambio en educación, pide OCDE” 
México necesita “acelerar mucho más el paso” y emprender las acciones que modifiquen su sistema 
educativo, puesto que al nivel actual “tardará 50 años en alcanzar los niveles de alto rendimiento que pide la 
Organización para Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE)”, asegura Andreas Scheleicher, creador 
del Programa de Evaluación Internacional de Alumnos (PISA, por sus siglas en inglés). Después de participar 
en las cuatro evaluaciones comparativas internacionales, Scheleicher afirma, en entrevista con El Universal, 
que México “sí ha logrado mejorar, está en el camino correcto; ha implementado políticas públicas, incentivos 
para profesores y el examen para ingresar al sistema como docente; ha desarrollado un sistema de rendición 
de cuentas y ha creado nuevos programas de estudio, ingredientes importantes, pero ahora el reto es acelerar 
el ritmo. Van en el camino correcto, pero tienen que avanzar mucho más rápido para lograr un avance 
significativo”. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36274.html 

 

Internacional: 
 
“Exhibirán las vergüenzas sexuales de la naturaleza en museo de GB” 
El Museo de Historia Natural de Gran Bretaña estimulará la curiosidad del público por la casi infinita variedad 
del conocimiento carnal con una exhibición que expone vergonzosas verdades acerca del sexo en la 
naturaleza. En el reino animal impera la testosterona, y tal vez los mojigatos preferirán mirar hacia otro lado. 
La serpiente macho no sólo tiene la lengua dividida en dos, sino también el pene: así, en caso de que una 
hembra remilgosa intente evadirlo y lo haga fallar una vez, él puede hacer un segundo intento. La especialista 
Tate Greenhalgh, quien desarrolló la exposición Naturaleza sexual, que abrirá en el museo el 11 de febrero, 
señala que hay una “competencia de esperma” entre algunas especies extraordinariamente bien dotadas: los 
testículos del minúsculo pajarillo conocido como chochín azul, por ejemplo, representan la cuarta parte de su 
peso corporal. 
La Jornada, p.2, (Simon Tait). 
 
“Vargas Llosa reconocido por labor periodística” 
Mario Vargas Llosa fue distinguido hoy con el Premio Diario Madrid de periodismo que reconoce al escritor, 
intelectual y cronista peruano como un "ejemplo de compromiso, rigor diligente e independencia de criterio". El 
jurado que ha otorgado el galardón, concedido por la Fundación Diario Madrid, continuadora del espíritu de lo 
que fue el rotativo español Diario Madrid, ha hecho público hoy el fallo. "El periodismo comprometido con las 
libertades es una clave decisiva para la salud de la democracia de nuestras sociedades" , subraya el jurado. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/notas/741510.html. 
 
 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
“Hay en Morelos 16 casos de lepra” 
En el marco del Día Mundial de la Lucha contra la Lepra, los Servicios de Salud en Morelos revelaron que 
actualmente se tienen detectados 16 casos, de los cuales, dos se diagnosticaron en 2010. Ya se brindó 
tratamiento tanto a pacientes como a familiares, para evitar que la enfermedad se incube en otra persona. 
Con base en información de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la lepra es una enfermedad crónica 
causada por el Mycobacterium leprae, un bacilo acidorresistente, mismo que se multiplica muy despacio y el 
periodo de incubación de la enfermedad es de cinco años. De hecho, los síntomas pueden tardar hasta 20 
años en aparecer. “No obstante, en el estado de Morelos, para el 2013, estaremos certificando áreas libres de 
lepra, en donde se incluyen aquellas localidades en las que se han detectado casos en años anteriores, pero 
que actualmente no tienen. Los 16 casos que se registran actualmente se ubican en los municipios de 
Cuernavaca, Zacatepec, Puente de Ixtla, Jiutepec y Cuautla”, reveló Graciela Núñez Navarrete, coordinadora 
estatal del programa de microbacteriosis y tuberculosis. Debido a que se trata de una enfermedad que se 
origina en las zonas de alta marginalidad, señaló que los SSM en los últimos cinco años han intensificado la 
búsqueda activa de enfermos.  
Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 
 
 
 
 



 6 

“Morelos no registra casos de cólera: SS”  
El secretario de Salud de Morelos, Víctor Manuel Caballero Solano, informó que en el estado no se ha 
detectado a la fecha ningún caso de cólera; no obstante, ante la alerta nacional, se reforzó la vigilancia en 
redes de agua y se pondrá especial atención a la detección oportuna de pacientes con sospecha de este 
padecimiento. El funcionario recordó que se trata de un asunto internacional, en el que se ha recomendado no 
bajar la guardia pues el cólera se presentó en países como Haití, y particularmente interesa por los casos 
registrados en Florida, Estados Unidos. Esto último por la estrecha vecindad y relación con entidades del 
sureste de México por vía aérea. Caballero Solano indicó que se determinó emitir dicha alerta por parte de la 
Secretaría de Salud federal para prevenir un problema mayor, al tiempo de exponer que cualquier estado de 
México está en riesgo de presentar casos. Recordó que el cólera se contagia principalmente por la ingesta de 
agua o de alimentos o por no lavarse las manos antes de consumir alimentos y después de ir al baño. “El 
cólera se puede contagiar vía aérea, marítima, terrestre, por cualquier forma podría darse” apuntó. 
La Unión de Morelos, p.14,  (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Diabetes mellitus, de los principales males que aquejan a adultos mayores” 
La hipertensión arterial sistémica ocupa el primer lugar entre las principales 20 enfermedades que aquejan a 
los adultos mayores derechohabientes de la pensión alimentaria que otorga el Gobierno del Distrito Federal. 
El gobierno capitalino refirió que de acuerdo con un estudio del Instituto para la Atención de los Adultos 
Mayores del DF, le siguen la insuficiencia vascular periférica y la diabetes mellitus, en segundo y tercero lugar, 
respectivamente. Por ello, se prevé crear programas de atención para controlar las enfermedades crónico-
degenerativas más frecuentes que padece ese sector de la población. Detalló que derivado de más de 34 mil 
visitas médicas domiciliarias se sabe que los adultos mayores también padecen osteoartrosis, gastritis, 
úlceras, infecciones respiratorias agudas, males vasculares cerebrales, cardiopatía isquémica, dislipidemia y 
obesidad. Mientras los padecimientos con menor frecuencia son cáncer prostático, gingivitis, dolor subagudo, 
colitis, infección de vías urinarias, anemia y mal de Parkinson. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557837 
 
“El síndrome premenstrual, problema de salud pública” 
Hasta 88 por ciento de las mujeres jóvenes en México padece el Síndrome Premenstrual, lo que coloca a esta 
enfermedad como un grave problema de salud pública, señaló la ginecobstetra María Dolores Vázquez. La 
doctora certificada por el Colegio Mexicano de Ginecología y Obstetricia precisó que debido a que la 
incidencia de este padecimiento es muy alta, las mujeres lo consideran una “condición normal”, cuando puede 
ser la alerta para detectar otros padecimientos como endometriosis e inflamación pélvica. “Las estadísticas 
hablan de que en la mujer adulta todavía entre 60 por ciento y 68 por ciento puede padecer el síndrome 
premenstrual y la incidencia sube casi hasta 88 por ciento en las adolescentes. Estamos hablando de un 
problema de salud pública”, afirmó. Añadió que la enfermedad incluso llega a ser “discapacitante” y afecta la 
calidad de vida, pues sufrirlo puede ser tan fuerte que imposibilita a la persona ir a la escuela o a trabajar. 
La Crónica, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557136 
 
“Descartan presencia de petróleo en aguas mexicanas tras derrame de 2010” 
Hasta el momento no han llegado a aguas mexicanas rastros del derrame petrolero ocurrido en 2010 en 
aguas territoriales de Estados Unidos, informaron científicos mexicanos que realizaron estudios en 46 puntos 
del Golfo de México, donde se podría haber presentado escurrimiento de contaminantes. Los investigadores 
que llegaron a esta primera conclusión son especialistas en ciencias marinas del Centro de Investigaciones y 
Estudios Superiores de Ensenada (CICESE), así como de la Universidad Autónoma de Baja California 
(UABC), quienes realizaron una expedición científica de 20 días, a bordo del buque científico Justo Sierra, de 
la UNAM. Más de mil muestras de agua y cientos de muestras de suelos fueron tomadas en aguas profundas, 
cuyo suelo está alejado entre mil y tres mil 500 metros de la superficie del Golfo de México. La colecta de 
datos se realizó del 6 al 22 de noviembre de 2010 a bordo del “Justo Sierra” de la UNAM. Posteriormente 
inició el análisis de muestras  en los laboratorios del CICESE y de la UABC, lo que literalmente implica una 
colaboración científica de costa a costa, pues la base de trabajo de estos investigadores se localiza de cara al 
Océano Pacífico y el Golfo de California, localizados a más de dos mil de kilómetros del Golfo de México. 
La Crónica, (Antimio Cruz). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557879 
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“Exposición de contaminantes en el aire puede agravar la EPOC” 
La exposición de contaminantes en el aire puede ser un detonante que agrave la Enfermedad Pulmonar 
Obstructiva Crónica, alertaron científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), en 
el marco del Día Mundial de la EPOC, padecimiento que tan sólo en México afecta a 12 millones de personas. 
Uno de los factores que intervienen en el desarrollo de este padecimiento es especialmente la mezcla de 
sólidos y líquidos proveniente de emisiones industriales o vehiculares, mejor conocido como material 
particulado (PM), ya que ha sido considerada como una de las causas que puede agravar la EPOC. Hoy, Día 
Mundial de la EPOC, es necesario reforzar la lucha contra la enfermedad, para sensibilizar a la población y 
mejorar el tratamiento de esta, señaló Andrea Marisa Gabriela De Vizcaya Ruiz,  investigadora del Cinvestav. 
DAÑO. La investigadora adscrita al Departamento de Toxicología comentó que los contaminantes se 
depositan en las vías respiratorias provocando daños en los epitelios alveolares, además de favorecer el daño 
en el tejido pulmonar.La etiología de la EPOC se asocia a la exposición de partículas nocivas o gases, siendo 
la exposición a humo de tabaco una de las causas principales del desarrollo de esta enfermedad, sin 
embargo, ahora se sabe gracias a  estudios científicos que la exposición persistente a otras fuentes como 
humo de la quema de biomasa (leña) y a contaminantes en el aire (PM) también son factores que contribuyen 
al desarrollo y progresión de la EPOC. 
La Crónica, (Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=544769 
 
“Llega el frente frío 26 con tormenta invernal en el norte: SMN” 
En el norte del país comenzará a partir de este martes la tercera tormenta invernal de la temporada, con la 
presencia del frente frío 26 y una intensa masa de aire continental ártico, informó el Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN). En un comunicado puntualizó que los estados afectados serán Chihuahua, Coahuila, 
Durango, Nuevo León, así como la parte oriente de Sonora, occidente de San Luis Potosí y Zacatecas. 
La Jornada, p.41, (De la Redacción). 
 
“México: un caso de lepra por cada 10 mil habitantes” 
En México se ha logrado llegar a un caso de lepra por cada 10 mil habitantes, indicador establecido por la 
Organización Mundial de la Salud, pero aún se debe trabajar para atacar el estigma y la discriminación que 
sufren las personas que la padecen, señaló el director del Centro Nacional de Programas Preventivos y 
Control de Enfermedades de la Secretaría de Salud, Miguel Ángel Lezama. La incidencia pasó de 17 mil 
casos en 1990 a 391 en 2010; se trata de un padecimiento curable cuando es detectado a tiempo, precisó en 
la ceremonia del Día Mundial de Lucha contra la Lepra 2011. 
La Jornada, p.42, (De la Redacción). 
 
“Los pacientes tienen derecho a obtener copia de su expediente clínico: Ifai” 
A pesar de las resistencias de las instituciones de salud a entregar a los pacientes una copia de su expediente 
clínico, éstos tienen derecho a obtenerlo y de persistir la negativa se puede acudir al Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (IfaiI), consignó la comisionada María Marván Laborde. 
Destacó que a partir de 2003, cuando entró en vigor la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, los ciudadanos han realizado 41 mil 502 solicitudes de acceso a expedientes médicos, 
de las cuales mil 226 han derivado en recursos de revisión presentados ante el Ifai, ante la negativa de las 
autoridades sanitarias a entregarlos. 
La Jornada, p.40, (Elizabeth Velasco C.). 
 

Internacional: 
 
“El tabaco provoca daños en minutos, no en años” 
Una investigación realizada en Estados Unidos concluyó que el tabaco empieza a causar daño a los pocos 
minutos de ser consumido, no a lo largo de algunos años, como se pensaba. El estudio, publicado en 
Chemical Research in Toxicology, muestra que los productos químicos que causan el cáncer se forman 
rápidamente después de fumar. Los científicos responsables del estudio en pequeña escala dijeron que los 
resultados son una clara advertencia a la gente que piensa en comenzar a fumar. La institución de 
beneficencia contra el tabaco Ash, de Estados Unidos, describió el estudio como “espeluznante”, y señaló que 
pone de manifiesto que nunca es demasiado temprano para dejar el hábito. Los estragos del tabaco a largo 
plazo, desde las enfermedades cardiacas a todo tipo de cánceres, son bien conocidos. Esta investigación 
indica que el daño comienza sólo momentos después de fumar el primer cigarrillo. En el estudio, los expertos 
examinaron el nivel de compuestos químicos vinculados al cáncer, hidrocarburos aromáticos policíclicos 
(PAH, por sus siglas en inglés) en 12 pacientes. 
La Crónica, (Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557135 
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“Escanear cerebro pronostica abandono de cigarro” 
Los exámenes del cerebro con escáner que muestran reacciones neuronales a mensajes sobre la buena 
salud pueden pronosticar, con más precisión, si una persona mantendrá su decisión de abandonar el cigarro, 
citó un estudio de la Universidad de Michigan. Para la investigación, cuyos resultados se publican en la revista 
Health Psychology, se estudiaron a 28 personas que fumaban mucho y estaban inscritas en un programa 
contra el tabaquismo. Cada una completó un cuestionario sobre su historia como fumadores, grado de 
dependencia de la nicotina, deseo de fumar e intenciones de dejar el cigarrillo, y se examinó en ellas el 
monóxido de carbono exhalado, una medida del uso reciente de tabaco. "Nos enfocamos en fumadores que 
ya estaban dando pasos para abandonar el hábito y encontramos que la actividad neuronal puede pronosticar 
el cambio en la conducta mucho más allá que las evaluaciones de las propias personas sobre sus 
probabilidades de hacerlo con éxito", expresó Emily Falk, autora principal del estudio. La directora del 
Laboratorio de Neurociencias de la Comunicación en el Instituto de Investigación Social de la Universidad de 
Michigan indicó que los resultados favorecen la capacidad de usar la imagen funcional por resonancia 
magnética para la selección de mensajes que tengan más posibilidades de afectar la conducta tanto al nivel 
individual como de la población en conjunto. "Al parecer la actividad de nuestro cerebro proporciona una 
información que no se obtiene en la introspección", precisó. 
La Jornada, p.3a, (AFP). 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62705.html. 

 
“Proponen aplicar vacuna contra VPH para evitar cáncer anal en hombres” 
Un estudio publicado ayer en la revista médica The Lancet recomienda aplicar la vacuna contra el virus del 
papiloma humano (VPH) a hombres que practican el sexo anal con otros hombres para prevenir y frenar los 
casos de cáncer anal. El informe, dirigido por Jane Kim de la Universidad de Harvard (EU), destaca que 
actualmente no hay programas sanitarios de prevención de esta enfermedad de transmisión sexual y destacó 
que las políticas de vacunación serían muy eficaces y poco costosas. Kim estudió el caso concreto de 
Estados Unidos, donde 2,100 hombres fueron diagnosticados con cáncer anal en 2009, un año en el que 260 
enfermos murieron a causa de esta dolencia. Los responsables mayoritarios de la enfermedad son los tipos 
16 y 18 del VPH, que están detrás del 70% de los casos de cáncer cervical en mujeres y del 80% de casos de 
cáncer anal en hombres. La investigadora recordó que la vacuna cuádruple contra los tipos 6, 11, 16 y 18 del 
VPH se aplica rutinariamente contra el cáncer cervical en niñas y demostró alta eficacia contra las lesiones 
anales en hombres jóvenes que practican sexo anal. 
La Crónica, (EFE en Londres). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=541725 
 
“Desarrollan por primera vez intestino humano con células madre” 
Por primera vez, científicos han creado un intestino humano completo obtenido de células madre. El logro 
supone un paso esencial de la medicina regenerativa, fabricar piezas para trasplante en el laboratorio. Pero 
de manera más inmediata, el tejido servirá para investigar enfermedades intestinales y probar fármacos contra 
ellas. El equipo de James Wells, del Cincinnati Children’s Hospital Medical Center, consiguió transformar 
células madre humanas en tejido intestinal, investigación que publica Nature. Los científicos habían logrado 
hasta ahora obtener algunos tipos de células diferenciadas, como neuronas de cierta clase, pero esta es la 
primera vez que obtienen un tejido humano completo, con todos sus tipos celulares organizados como lo 
están normalmente en un adulto. Los científicos han tenido éxito con dos tipos de cultivos: las células madre 
embrionarias, obtenidas de embriones descartados en los tratamientos de fecundación in vitro; y las células 
madre de pluripotencia inducida (iPS por sus siglas en ingles). Con las primeras, habría que clonar un embrión 
para conseguir tejido que case genéticamente con un paciente, y esa técnica no existe aún en humanos. Pero 
las células iPS se obtienen a partir de simples células de la piel o el cabello de una persona, y por tanto casan 
genéticamente con ella. Y esta técnica sí se ha demostrado ya en pacientes humanos. 
La Crónica, (Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550081 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
“Captan 23 millones en pago de tenencia” 
La Secretaría de Finanzas y Planeación del gobierno del estado, reportó más de 63 mil movimientos 
relacionados con el pago de la tenencia federal, lo que implicó ingresos por el orden de los 23 millones de 
pesos, informó el titular de la dependencia, Alejandro Villarreal Gasca. Al cierre del primer mes del 2011, la 
Dirección de Control Vehicular detalló a Finanzas y Planeación que se registraron un total de 63 mil 200 
movimientos con el cumplimiento de esta obligación.  
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948617.htm 
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“Asigna FIRCO $85 millones a Morelos” 
El Fideicomiso de Riesgo Compartido, entidad desconcentrada de la SAGARPA, tiene la perspectiva de 
ejercer en el estado de Morelos durante el 2011 un presupuesto por 85 millones de pesos. Ello, a diferencia 
de los 50.6 millones que aplicó el año anterior el FIRCO, manifestó el gerente general, Juan Antonio Casillas 
González, quien ante medios de comunicación precisó: "Tenemos en mente, como agente técnico de la 
SAGARPA, trabajar de una manera muy coordinada con el delegado, para que podamos atender de la mejor 
manera a las personas interesadas en el programa del estado de Morelos. Tenemos la encomienda de 
trabajar en proyectos estratégicos como es el de agricultura protegida, del cual mañana se abren las 
ventanillas para recibir solicitudes en tecnificación de riego, en lo que es el Proyecto Estratégico de Valor 
Agregado; en áreas rurales estaremos aperturando ventanillas para el 15 de febrero". 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948874.htm 
 

Nacional: 
 
“Inversión foránea directa aumentó 139% en 2010, según Proméxico” 
El director general de Proméxico, Carlos Guzmán Boffil, descartó que el clima de inseguridad en el país tenga 
impacto en la atracción de inversión extranjera directa (IED). Aseguró que “hay una percepción equivocada 
del impacto que (la inseguridad) tiene en nuestro país. Obviamente hay zonas de conflicto donde es fuerte el 
efecto que tiene en la población, pero no es un tema generalizado en México, como se plantea en los medios 
internacionales”. En conferencia de prensa, el funcionario informó que al cierre de 2010 el país captó 10 mil 
293 millones de dólares en IED, 139 por ciento más que en 2009. 
La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Pierde dinamismos crédito hipotecario” 
El financiamiento bancario a la vivienda perdió dinamismo en 2010, ya que reportó la tasa de crecimiento más 
baja, que alcanzó un nivel no registrado desde octubre 2009, según el reporte de Agregados Monetarios del 
Banco de México. La tasa de expansión del crédito hipotecario fue de 4.9 por ciento en 2010, pese a que en el 
periodo abril-octubre, las tasas registradas fueron de dos dígitos. No obstante, desde septiembre de 2010, el 
financiamiento a la vivienda, por parte de la banca comercial, comenzó a contraerse. La tasa de crecimiento 
más alta fue en agosto, cuando el aumento real anual llegó a 12.3 por ciento y fue hasta noviembre cuando el 
desempeño, aunque fue positivo, lo fue a una tasa menor, de 6.5 por ciento real anual. 
Reforma, Negocios, p.6, (Jessika Becerra). 
 
“CFC: tv de paga debe tener acceso a canales abiertos” 
El presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, dijo que el Congreso 
debe modificar la Ley Federal de Telecomunicaciones para que los operadores de televisión abierta entreguen 
sus señales a los concesionarios de tv de paga de manera gratuita. A la obligación de operadores de 
televisión restringida retransmitan las señales abiertas se le conoce como must carry y cuando las televisoras 
abiertas ofrecen sus canales a las de paga se le denomina must offer. En México no están reguladas ambas 
figuras, pero una de las condiciones que puso la CFC a Televisa para poder comprar acciones en Cablemás y 
TVI, fue cumplir con ambas premisas. Sin embargo, esta tarifa no aplica para operadores de gran tamaño. 
Ayer, durante la presentación del Observatorio de Telecomunicaciones (Observatel), presidido por Irene Levy, 
Pérez Motta dijo que la convergencia no se va a dar si no hay acceso a los contenidos en forma no 
discriminatoria y a precio cero.  
El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84355.html. 
 
“Sube el pan en Aguascalientes; protestas en Morelos” 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora, José de Jesús López Martínez, anunció en 
la capital de Aguascalientes que a partir de este martes la pieza de pan dulce sube 50 centavos para quedar 
en 3.50 pesos en todos los establecimientos afiliados. En entrevista colectiva, aseveró que el ajuste no podía 
aplazarse. La situación era insostenible debido a que no repuntan las ventas desde 2008, pese a que se 
mantenían los precios mientras se encarecían insumos, como harina y azúcar, agregó. 
La Jornada, p.17, (Claudio Bañuelos y Rubicela, Morelos, corresponsales). 
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“Pese a la violencia, Slim invertirá 8 mil 300 mdd en México y LA” 
Grupo Carso invertirá este año 8 mil 300 millones de dólares en México y América Latina en 
telecomunicaciones, infraestructura y minería, anunció su presidente vitalicio, Carlos Slim Helú. El empresario 
indicó que a pesar de la inseguridad que existe en el país es necesario invertir para evitar rezagos; destacó 
que en todo el mundo hay elementos de inseguridad y que son más preocupantes los enormes déficit 
económicos de las grandes potencias, la vulnerabilidad de sus sistemas financieros y el desempleo, así como 
que no haya medidas efectivas para salir de las crisis, por lo que sólo se posterga un conflicto mayor como el 
encarecimiento de los alimentos, que crearía un grave problema social. 
La Jornada, p.24, (Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 
“FMI advierte nuevos desequilibrios económicos” 
El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) , Dominique Strauss-Kahn, advirtió hoy que han 
surgido nuevos desequilibrios en la economía mundial, y el patrón previo de la última crisis ha reaparecido. 
Explicó que se asiste a un desarrollo preocupante que involucra a economías con déficits y a economías con 
superávits. Las primeras, como Estados Unidos, son dirigidas por su demanda interna, mientras las que tienen 
superávit externo encuentran su motor en las exportaciones, como sucede con Alemania y China. Recordó 
que esa situación fue advertida por el FMI en los años previos a la crisis que estalló en 2008, y recordó que el 
Grupo de los 20 (G-20) enfatizó que los desequilibrios globales hacen peligrar la sustentabilidad de la 
recuperación. Strauss-Kahn realizó este martes su primera aparición pública del año en un discurso en un 
evento organizado por la Autoridad Monetaria de Singapur, donde se refirió a la situación de la economía 
mundial, señalaron reportes de prensa internacional. Agregó que mientras el crecimiento en el mundo 
desarrollado mantiene el ritmo lento, en las economías emergentes ese ritmo va mucho más rápido, y algunas 
de estas pronto podrían mostrar signos de sobrecalentamiento. En Asia ese riesgo existe, por lo que las 
políticas macroeconómicas deben ser reforzadas, como las alzas regionales en las tasas de interés que, 
puntualizó, deben seguir con otras donde no han sido elevadas. También indicó que el desempleo y las alzas 
de precios acosan a la economía mundial y su proceso de recuperación, y pueden alimentar el proteccionismo 
comercial y financiero, así como el descontento social. Añadió que el alza en los precios de alimentos y 
combustibles han golpeado con fuerza a los países pobres, y son uno de los factores detrás de las protestas 
antigubernamentales en Túnez y en Egipto. También se pronunció por no evitar ni resistirse a los ajustes en 
las paridades de las monedas, ya que tienen un papel importante en la corrección de los desequilibrios 
globales. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/741506.html. 
 
“Saltan precios del crudo por disturbios en Egipto” 
Los precios del crudo se dispararon el viernes, cuando miles de personas protestaron en Egipto y la 
intranquilidad amenazaba con extenderse en el Oriente Medio. Los contratos del crudo liviano de bajo 
contenido sulfúrico subieron 3,70 dólares —4,3 por ciento—, hasta 89,34 dólares por barril en la Bolsa 
Mercantil de Nueva York. El barril llegó a cotizarse a 89,73 dólares en la jornada. En Londres, el crudo Brent 
del Mar del Norte añadió 2,03 dólares, hasta 99,42 dólares por barril. Los precios ganaron unos dos dólares 
en menos de media hora al mediodía, luego que la Casa Blanca expresó su preocupación por la situación en 
Egipto. El Departamento de Estado aconsejo a los ciudadanos estadounidenses que eviten viajes no 
esenciales al país, y muchas aerolíneas cancelaron vuelos hacia y desde Egipto. 
La Crónica, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557362 
La Jornada, p. 26, (Agencias). 
 
“Cuidado: básicos al alza” 
Los productos básicos están de juerga, como si fuera 2008. El precio del petróleo está en su nivel más alto 
desde octubre de ese año, apenas debajo de 100 dólares por barril. Los precios mundiales de los alimentos –
medidos según el índice de The Economist– están de nuevo en el punto más alto que alcanzaron en julio de 
aquel año. Los precios del cobre, que han saltado 17 por ciento desde principios de noviembre, están en su 
mayor nivel histórico. Las recientes ganancias reflejan un descenso de la inquietud sobre las perspectivas 
globales, reforzado por la Reserva Federal, que anunció una segunda inyección de dólares en noviembre del 
año pasado. La preocupación es que el ascenso de precios de los productos básicos pueda causar una nueva 
burbuja en la economía mundial. El alza actúa como un impuesto al consumo, que transfiere ingreso de los 
hogares y compañías que usan los recursos a las empresas y países que los producen. Como los productores 
tienden a ahorrar más de su ingreso que los consumidores, los productos encarecidos presionan a la baja la 
demanda global. 
La Jornada, p.27, (Reuters). 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
“Echan atrás impuesto predial” 
Después de dos horas de negociaciones entre los legisladores de la Junta Política y de Gobierno del 
Congreso local con el alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós y un grupo de funcionarios 
municipales, se llegó al acuerdo de no cobrar ningún aumento en el impuesto del predial. En conferencia de 
prensa, el diputado panista Luis Miguel Ramírez advirtió que en esta reunión hubo disposición de los 
legisladores y el alcalde capitalino, que permitió llegaron a acuerdos que dieron fin al conflicto por el cobro del 
predial, al establecer dos acuerdos fundamentales. Primero, dijo el legislador panista, que el cobro del 
impuesto predial para este año no sufrirá ningún incremento, por lo que el ayuntamiento capitalino cobrará la 
misma cantidad establecida en el año pasado y con base en las tablas catastrales del 1992. Aquellos 
ciudadanos que ya hayan pagado el impuesto con el incremento fijado, se verán beneficiados en el pago de 
dicho gravamen en el 2012, ya que se les bonificará la diferencia pagada en este año. 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948672.htm 
Diario de Morelos, p.p.-2 y 3, (Varios) y La Unión de Morelos, p.2-3, (Benjamín Marchán). 
 
“Evitan huelga en Hospital del Niño” 
Este lunes quedó conjurada la huelga en el Hospital del Niño Morelense (HNM), luego de que la base sindical 
aceptó un aumento salarial del 3.4 por ciento directo al salario y el resto en prestaciones, para complementar 
una bolsa de beneficios de 5.5 millones de pesos, a favor de más de 600 trabajadores de la institución. Desde 
las 9:30 de la mañana de ayer en la sede de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje se llevó a cabo la última 
reunión de conciliación entre el secretario general del sindicato de Trabajadores del HNM, Fermín Morales 
Velasco y el director del hospital, Melquisedec Piedragil Ayala, con la finalidad de definir los últimos acuerdos 
que se tenían pendientes para concretar el convenio a unas horas de que se venciera el plazo de su 
emplazamiento a huelga. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948666.htm 
 
“Cierran el tiradero municipal de Jojutla” 
Cerraron el basurero municipal de Jojutla ubicado en el cerro del Higuerón en protesta por el incumplimiento a 
los acuerdos signados entre autoridades ejidales con el gobierno municipal que preside Enrique Retiguín 
Morales. Incluso advirtieron que pedirán se suspenda el proyecto de relleno sanitario ante las deplorables 
condiciones del actual tiradero. Por acuerdo de asamblea la mañana de ayer lunes un grupo de ejidatarios 
encabezado por el Comisariado Ejidal que preside Ignacio Urueta Herrera, cerró la entrada al tiradero de 
basura y ante medios de comunicación manifestaron: "Ya estamos cansados por el incumplimiento de las 
autoridades", luego de recordar que como en otras ocasiones resuelven manifestarse de esta forma por el 
incumplimiento a cada uno de los puntos del acuerdo signado. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948881.htm 
 

Nacional: 
 
“Marchan miles en repudio a la política económica del gobierno de Calderón” 
Cambio de rumbo económico, político y social del país”, exigieron al gobierno de Felipe Calderón cientos de 
gremios obreros y campesinos en la megamarcha que realizaron al Zócalo capitalino, donde el líder del 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, llamó a iniciar una “insurgencia civil y pacífica” en 
todo el país para enfrentar a una administración que sólo miente a la nación; mientras el dirigente de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Gerardo Sánchez, señaló que es preciso “derrocar a este 
gobierno”. 
La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz Ríos, Con información de Mirna Servín). 
La Crónica, (Israel Yáñez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557846 
Reforma, p.3, (Leslie Gómez y Antonio Baranda). 
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“Se mantiene México como destino atractivo para negocios internacionales: Calderón” 
Al recibir a miembros de Intercontinental Hotels Group –Región de las Américas– que le anunciaron nueva 
inversión de 500 millones de dólares en los próximos tres años, el presidente Felipe Calderón dijo que México 
se mantiene como un destino atractivo para los negocios internacionales. Agregó que los buenos indicadores 
sobre crecimiento económico y recuperación del sector turístico lo convierten en un destino seguro para la 
inversión extranjera en este ramo. Calderón destacó que el crecimiento de la economía en 2010 –de 5 por 
ciento– y el aumento del flujo de turistas extranjeros a México, que el año pasado se ubicó en 15 por ciento, 
son variables que atraen mayores capitales. Mencionó que en un año el país recibió 20 millones de turistas, 
sin contar 6 millones de visitantes en cruceros ni los 47 millones de cruces transfronterizos.  
La Jornada, p.25, (Alonso Urrutia). 
 
“México y Panamá firman una estrategia anticrimen” 
El gobierno de México y el de Panamá acordaron “fortalecer” la cooperación bilateral entre ambas naciones 
para enfrentar a la delincuencia organizada transnacional que afecta a los países americanos. El acuerdo 
surgió en un encuentro entre el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, y el ministro de Seguridad 
de Panamá, José Raúl Mulino, la tarde de ayer. Acompañado por el embajador de Panamá en nuestro país, 
Francisco Troya Aguirre, la representante del Ministerio de Seguridad Pública, Virna Luque Ferro y el 
subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Juan Marcos Gutiérrez González, Blake Mora 
resaltó la necesidad consolidar estrategias de coordinación y mejorar los esquemas de intercambio de 
información entre ambos países. 
El Universal, (Horacio Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183362.html  
 
“Aumenta consumo de drogas en nuestro país” 
El secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, dijo que México tiene un problema serio de 
adicciones al registrarse un aumento en el consumo de distintas drogas, indicando que en nuestro país 1.7 
millones de personas consumen cocaína, 4.2 por ciento de la población consume mariguana y hay más de 
367 mil adictos a las anfetaminas. En comparecencia ante la Primera Comisión de la Permanente, el 
funcionario afirmó que el tema de las adicciones requiere un análisis profundo y debate pleno, toda vez que 
entre 2009 y 2010 el valor promedio de drogas (al menudeo) potencialmente consumidas en México ascendió 
a 8 mil 780.19 millones de dólares, y al mayoreo, 811.02 millones de dólares. Mediante diapositivas, García 
Luna explicó que al ser Colombia el país productor de cocaína, el precio al mayoreo es de 2 mil 198 dólares, 
mientras que en México (país de tránsito y consumo) el precio aumenta a 12 mil 500 dólares y 97 mil 400 
dólares en Estados Unidos al menudeo. Finalmente advierte que en Europa el precio promedio al menudeo de 
cocaína es de 101 mil 490 dólares, y recalca que la utilidad generada por cada kilo de cocaína colombiana 
oscila entre los 95 mil (colocada en Estados Unidos) y 99 mil dólares (colocada en Europa). 
El Sol de Cuernavaca, (Manrique Gandaria), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948636.htm 
Reforma, p.p. (Henia Prado). 
 
“Reconoce García Luna protección oficial a las bandas criminales” 
El secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, reconoció ayer ante diputados y senadores 
que a cuatro años de declarada la “guerra” contra la delincuencia organizada, el actual gobierno no ha podido 
consolidar una política de Estado en materia de seguridad pública, y resaltó que uno de los temas claves para 
combatir a las bandas es terminar con la protección oficial que se les da desde la administración federal, las 
estatales y municipales. 
La Jornada, p.11, (Enrique Méndez y Víctor Ballinas). 
 
“Trabajadores de radio y televisión logran 4.6% de incremento salarial” 
Los trabajadores de la industria de la radio y la televisión obtuvieron un incremento salarial de 4.6 por ciento, 
más 0.5 en una prestación llamada fondo de eficiencia, según un acuerdo firmado ayer con los empresarios 
del ramo, el cual conjuró el emplazamiento a huelga previsto para el primer minuto de este martes. En el 
acuerdo, firmado en la Secretaría del Trabajo, los líderes del Sindicato Industrial de Trabajadores y Artistas de 
Televisión y Radio, Patricio Flores, y del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Radio y la Televisión, 
Ricardo Acedo, señalaron que luego de dos semanas de negociaciones lograron un acuerdo que permite 
mantener las fuentes de trabajo. 
La Jornada, p.18, (Patricia Muñoz) y El Sol de Cuernavaca, (Carlos Acosta), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948580.htm 
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“Inventa ‘ahorro’ el IFE” 
El IFE no regresará a la Tesorería de la Federación los poco más de  348 millones de pesos que no ejerció en 
2010 y los destinará a un “cochinito” que llamará  Fondo de Modernización Inmobiliaria. Ayer, la Junta General 
Ejecutiva del máximo órgano electoral del país se reunió para discutir el destino que daría al subejercicio 
presupuestal del año pasado: 354.2 millones de pesos. La creación del nuevo fondo de Modernización 
Inmobiliaria fue aprobado por el órgano ejecutor de las políticas del organismo electoral, que es presidido por 
el consejero presidente, Leonardo Valdés. 
Reforma, p.p. (Guadalupe Irízar). 
 
“Inicia vigilancia el Observatel” 
Organizaciones civiles pusieron en marcha el Observatel, el primer observatorio de telecomunicaciones en 
México, el cual,  desde su portal en internet, pretende vigilar y analizar las acciones de la autoridad y de las 
empresas en este sector. Irene Levy, presidenta de Observatel y profesora de la Universidad Iberoamericana, 
dijo que este portal surge de la “frustración” de académicos y técnicos del sector que han visto  que no 
avanza, al contrario retrocede. “El motor de Observatel es la frustración de académicos y técnicos del sector, 
que no han visto que el sector avance, sino que han visto pasos hacia atrás. “Preocupa que el ciudadano se 
ha perdido de la visión de las políticas públicas; tenemos un Poder Ejecutivo que no termina de lanzar un plan 
estratégico, un Poder Legislativo que no ha actualizado el marco regulatorio y un Poder Judicial que está 
defendiendo la política pública”, criticó. Añadió que Observatel busca colocar al consumidor en el centro de los 
temas y buscará ser parte del Consejo Consultivo de la Cofetel. 
Reforma, Negocios, p.3, (Dayna Meré). 
 
“Empantana fallos de la SCJN el retraso para designar ministro” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) registró ayer un empate a cinco votos y tuvo 
que aplazar de manera indefinida su decisión sobre el amparo presentado por un grupo de intelectuales en 
contra de la reforma al artículo 41 constitucional, que faculta de manera exclusiva al Instituto Federal Electoral 
(IFE) para contratar propaganda en radio y televisión para influir en el voto ciudadano. El ministro presidente, 
Juan N. Silva Meza aseveró que, ante la vacante qué generó la muerte de José de Jesús Gudiño Pelayo en 
septiembre pasado, lo procedente era resolver este caso “hasta que estemos legalmente integrados como 
tribunal pleno”, en lo que se interpretó entre los presentes como un reproche al Ejecutivo federal y al Senado 
de la República, que llevan más de seis meses sin designar al nuevo ministro. 
La Jornada, p.20, (Jesús Aranda) y El Universal, (María de la Luz González), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36273.html 
 
“Conapred: plan antitrata estigmatiza a indígenas” 
El Programa Nacional para Prevenir y Sancionar la Trata de Personas 2010–2012 estigmatiza a los grupos 
indígenas del país con relación a sus usos y costumbres, al no incluir la descripción y el análisis de los 
patrones culturales de otros sectores sociales dentro de las posibles causas de este delito, consideró Ricardo 
Bucio Mújica, presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred). Lo anterior debido 
a que la estrategia publicada el 6 de enero pasado en el Diario Oficial de la Federación prevé de manera 
focalizada para el ámbito indígena realizar un estudio respecto de los matrimonios forzados, servidumbres, la 
venta de niños y niñas, la explotación laboral de menores de edad y demás conductas que pudieran 
vincularse con la trata de personas. “Es un estereotipo que pude estigmatizar, porque el hecho de que en esa 
estrategia no haya ningún otro grupo social y esté focalizado a los pueblos indígenas, sí puede estar 
estigmatizando a este grupo como parte de la causa de la trata de personas”, dijo Bucio Mújica. 
El Universal, (Miguel Ángel Sosa), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183357.html 
 
“Inauguran centro deportivo en memoria de los 16 jóvenes asesinados en Salvárcar” 
El Centro Deportivo Villas de Salvárcar, edificado por el gobierno federal en memoria de los 16 jóvenes 
asesinados hace un año en esa colonia, fue inaugurado hoy por el titular de la Secretaría de Educación 
Pública, Alonso Lujambio; el gobernador del estado, César Duarte Jáquez, y el presidente municipal, Héctor 
Murguía Lardizábal. Lujambio, quien asistió en representación del presidente Felipe Calderón Hinojosa y 
recorrió las instalaciones, expresó que los mexicanos “no queremos narcotráfico ni narcosociedad. Queremos 
convivencia humana en la paz y en la ley”. Advirtió: “No nos derrotará el crimen organizado bajo ninguna 
circunstancia”. 
La Jornada, p.13, (Rubén Villalpando). 
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“Gana Aguirre en Guerrero por diferencia de 158 mil 182 votos” 
Al cerrarse el conteo del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de la elección a 
gobernador en Guerrero con 99.61 por ciento de casillas computadas, el candidato de la alianza PRD-PT-
Convergencia, Ángel Heladio Aguirre, alcanzó el 55.92% de los votos, por 42.74 por ciento del priista Manuel 
Añorve. Así, su ventaja fue de más de 13 puntos porcentuales de la votación (13.18), es decir, de 158 mil 182 
sufragios. 
La Crónica, (Daniel Blancas), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557943 
 
“Insiste Añorve en impugnar las elecciones en Guerrero” 
Con 13 puntos de desventaja en la elección de gobernador, Manuel Añorve, el candidato de la coalición 
Tiempos Mejores para Guerrero, formada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza 
(Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM), confirmó que desea impugnar un proceso que calificó de 
inequitativo y responsabilizó de ello a los órganos electorales, a los gobierno federal y de la ciudad de México, 
a partidos y candidatos y a algunos medios de comunicación. 
La Jornada, p.31, (Ciro Pérez y Misael Habana). 
 
“Consejeros fijan en $203 millones tope de gastos de campaña para candidatos en el Edomex” 
Cada candidato a la gubernatura del estado de México podrá gastar hasta 203 millones de pesos durante los 
45 días que duren sus actividades proselitistas, según el tope de gastos de campaña fijado esta tarde por el 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México. Durante una sesión, también se fijó que el tope 
de precampaña para cada aspirante que busque la postulación al gobierno mexiquense será de 32 millones 
514 mil pesos. 
La Jornada, p.32, (Israel Dávila). 
 
“El consejo político del sol azteca aprueba alianza con Acción Nacional en Coahuila” 
Por acuerdo de consejo estatal el PRD resolvió aliarse con el PAN en la contienda por la gubernatura de 
Coahuila, pese a que un grupo de militantes rechaza la candidatura del panista Guillermo Anaya Llamas, 
compadre del presidente Felipe Calderón. En sesión del domingo y encabezados por Adrián Puentes Adriano, 
presidente del consejo, los inconformes decidieron que su abanderado sea el ex diputado local Luis Roberto 
Jiménez Gutiérrez, originario del norteño municipio de Piedras Negras, y advirtieron que sólo respaldarán la 
alianza si Anaya no es el candidato, pues “no representa los intereses del perredismo ni de la izquierda 
coahuilense”. 
La Jornada, p.32, (Leopoldo Ramos, Carlos Camacho y Armando Cruz). 
 
“Anula el TEPJF comicios en 5 alcaldías de Oaxaca” 
La sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en Jalapa, Veracruz, anuló 
ayer las elecciones efectuadas en los municipios de Santiago Yaveo, Santa Cruz Xitla, San Juan Mixtepec, 
San Lucas Zoquiapam y Santiago Jocotepec, Oaxaca. En el caso de Santiago Yaveo, negó a Rafael Martínez 
Martínez reconocimiento como edil electo y confirmó la resolución del Tribunal Estatal Electoral (TEE) que 
anuló el 31 de diciembre la elección del día 9 por haberse vulnerado los derechos de los habitantes de las 10 
agencias del municipio. 
La Jornada, p.33, (Agustín Galo Samario). 
 
“Denuncia la SFP a cinco funcionarios de Pemex Petroquímica” 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) presentó denuncia penal ante la Procuraduría General de la 
República (PGR) por uso indebido de atribuciones y facultades contra cinco altos funcionarios de Pemex 
Petroquímica, ante la compra irregular y con sobreprecio de 100 por ciento de equipo protector de vías 
respiratorias, y el representante legal de la empresa Importaciones, Productos y Servicios SA de CV 
(Improser), que entregó, además, documentación falsa. Los inculpados son Salvador Martínez Escobar, 
superintendente de Seguridad; Jesús Bonilla Estrada, jefe de Seguridad Industrial; Carlos Reyes Osorio, 
subgerente de Adquisiciones; Carlos Navarro Hernández, superintendente de Adquisiciones, y Víctor Flores 
Acosta, coordinador de Seguridad Industrial, los cuales fueron destituidos de sus cargos e inhabilitados para 
trabajar en el Gobierno federal por diez años. La denuncia penal, que incluye a Oscar Ibáñez Soriano, 
representante legal de Improser, se debió a la asignación indebida del contrato basada en la presentación de 
documentos falsos y en la convocatoria de adjudicación, que no se llevó a cabo, además de que la empresa 
ya había sido inhabilitada por cinco años y sancionada en 2007 con multa por un millón 508 mil 770 pesos (la 
sanción máxima que la ley permite), por la compra irregular de extinguidores por parte de Pemex. La SFP 
comprobó que en la adjudicación directa para la compra de 177 equipos de respiración autónoma 
(mascarillas) en Pemex Petroquímica se registraron actos de simulación y parcialidad, así como acciones 
concertadas entre los servidores públicos y el proveedor, que llevó a favorecer indebidamente a Improser. 
El Sol de Cuernavaca, (Martha González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948593.htm 
La Jornada, p.26, (Elizabeth Velasco) y El Universal, (Lilia Saúl), 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183361.html 
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“Investigan a 18 más de la filial Refinación de la paraestatal” 
A petición de la Dirección Jurídica de Petróleos Mexicanos (Pemex), la Secretaría de la Función Pública (SFP) 
investiga a otros 18 altos funcionarios, ahora de su filial Refinación, por irregularidades en las licitaciones, 
tanto nacionales como internacionales y en la asignación de contratos por más de 42 millones de dólares, más 
de 504 millones de pesos, a la empresa KBC. Según la información trascendida, se espera "la caída de más 
de 18 servidores públicos por venir manipulado licitaciones y firmar contratos con sobreprecios en el 
arrendamiento de servicios, y por la autorización de pagos indebidos en perjuicio de la paraestatal por muchos 
millones de dólares". El contrato a KBC, se presume manejado como asignación directa para las refinerías 
ubicadas en Madero, Tamaulipas y en Salina Cruz, Oaxaca, se encuentra en trámite para el resto de los 
centros de refinación y se le asignó sin competir con otras empresas extranjeras o nacionales para saber si 
realmente era la mejor opción técnica y económica y se presume que inició sus trabajos aun cuando no existía 
el contrato que les permitiera realizarlos dentro de las instalaciones de alta seguridad de Pemex. 
El Sol de Cuernavaca, (Martha González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948589.htm 
 

Internacional: 
 
“Lanza EU advertencia a cárteles mexicanos” 
La secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Janet Napolitano, advirtió a los cárteles de droga 
mexicanos que cualquier intento de llevar sus tácticas violentas al otro lado de la frontera causará una 
poderosa reacción. El gobierno del presidente Barack Obama ha estado bajo intensa presión para aumentar la 
seguridad a lo largo de la frontera suroccidental para evitar que la violencia de los cárteles se extienda, 
además de para frenar el ingreso de inmigrantes ilegales. "Hoy les digo a los cárteles: ni siquiera piensen en 
traer su violencia y sus tácticas a este lado de la frontera", advirtió la funcionaria en un discurso preparado 
para la Universidad de Texas en El Paso. "Se encontrarán con una respuesta aplastante. Y continuaremos 
trabajando con nuestros socios en México para desmantelar y vencerlos", agregó. 
El Sol de Cuernavaca, (Reuters), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1948631.htm 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183363.html 
 
“Miles de personas llegan a la plaza Tahrir para manifestación multitudinaria” 
Miles de personas procedentes de todos los puntos de El Cairo han comenzado ya a llenar la plaza Tahrir, el 
epicentro de las protestas contra el presidente Hosni Mubarak, desde donde tiene previsto partir una masiva 
manifestación para reclamar la marcha del mandatario. Para acceder a la plaza hay que superar hasta tres 
puestos de control instalados por civiles y militares: en el primero, ciudadanos piden la documentación a los 
manifestantes; a continuación, soldados cachean a los presentes; mientras que en el tercero, los 
organizadores de la marcha vuelven a registrar a la gente. En Tahrir se están reuniendo gente de todas las 
edades, desde ancianos a niños que acuden acompañando a sus padres, y se agitan banderas y pancartas 
con lemas como "La gente ha despedido al presidente" o "Mubarak vete". 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557971 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/741495.html. 
 
“Las demandas del pueblo egipcio son legítimas’, asegura el ejército” 
En lo que podría resultar un momento crítico en el levantamiento popular contra el dictador egipcio Hosni 
Mubarak, el ejército señaló la noche de este lunes a los manifestantes que sus demandas son “legítimas” y 
que los soldados “no recurrirán a la violencia contra nuestro grandioso pueblo”. En la víspera de una 
manifestación que podría llevar hasta un millón de personas a las calles, la declaración del ejército, 
transmitida en televisión nacional, pareció asestar un golpe significativo a las esperanzas de Mubarak de 
aferrarse al poder. 
La Jornada, p.30, (Donald Macintyre, © The Independent, Traducción: Jorge Anaya) y Reforma, p.17, 
(Agencias). 
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“Profanan tesoro de la tumba del faraón Tutankamón y decapitan a dos momias” 
La colección de objetos de la tumba de Tutankamón, uno de los conjuntos más asombrosos y valiosos del 
patrimonio cultural de la humanidad, resultó afectada por el ataque al Museo Egipcio de El Cairo el pasado 
viernes, anunció ayer el máximo responsable del tesoro antiguo de Egipto, Zahi Hawass. Según informa El 
País en su edición digital, una vitrina de las salas del primer piso donde se exhibe el contenido de la famosa 
tumba del joven rey fue abierta a golpes y su contenido roto y arrojado al suelo. Entre los objetos dañados 
figura una estatuilla de madera de Tutankamón encaramado a lomos de un leopardo negro. Diez vándalos. 
Los asaltantes que consiguieron introducirse en el museo, muy pocos, diez, según Hawass, a través de las 
escaleras de incendios en la parte posterior, recorrieron las salas de la primera planta rompiendo vitrinas y 
desbaratando vandálicamente su contenido en su frustración por no encontrar oro y joyas. Un conjunto de 
tropas de madera pintada de lanceros egipcios fue atacado y varias figuras acabaron en el suelo. También 
rompieron uno de los preciosos modelos de naves y un conjunto de vasos canopos, para guardar las vísceras 
del difunto. Hay que recordar que el museo exhibe solo una ínfima y seleccionadísima parte de su fondo de 
cerca de dos millones de objetos: cualquier pieza en exposición es de valor incalculable y su significado 
histórico es esencial. Hawass ha explicado que se han destrozado hasta 13 vitrinas de la galería dedicada a la 
Baja Época y las piezas de dentro acabaron en al suelo. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=557830 
La Jornada, p.6a, (De La Redacción); Reforma, p.20, (Staff) y El Universal, (Sin firma), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36276.html 
 
“Juez declara inconstitucional reforma sanitaria de Obama” 
La ley de salud de Barack Obama sufrió ayer un segundo revés, después de que un juez federal de Florida 
declarara “inconstitucional” el mandato individual de la más importante reforma de la era Obama. “Debido a 
que el mandato individual es inconstitucional, toda la ley debe ser anulada. Esto ha sido una decisión difícil de 
alcanzar y soy consciente de que tendrá consecuencias indeterminables”, aseguró en su fallo de más de 78 
páginas el juez Roger Vinson. El gobierno de Obama ya informó que apelará la decisión. En un comunicado, 
la vocera del Departamento de Estado, Tracy Schmaler, expuso que el gobierno “discrepa firmemente” del 
dictamen, y sostuvo que, al igual que lo han indicado otras cortes, la reforma de salud “es constitucional”. 
Nada más conocer el fallo judicial, una de las más cercanas colaboradoras de Obama, Stephanie Cutter, 
consideró que la decisión del juez Vinson “es un ejemplo de activismo judicial”. A su vez, el gobernador de 
Florida, Rick Scott, un poderoso cabildero de las compañías aseguradoras y farmacéuticas, aplaudió la 
declaración.  
El Universal, (J. Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71424.html. 
 
“Dilma Rousseff y Cristina Fernández firman 14 acuerdos de cooperación” 
La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner recibió hoy aquí la visita de su par de Brasil, Dilma 
Rousseff, y ambas encabezaron un acto de firma de 14 acuerdos de cooperación e integración que van desde 
un importante proyecto de desarrollo nuclear con fines pacíficos hasta el compromiso de promover la igualdad 
de género, coincidiendo además en que “el crecimiento no puede desvincularse del desarrollo social”. 
La Jornada, p.29, (Stella Calloni). 
 
“Chile: cesan a funcionarios vinculados a Pinochet” 
El ministerio chileno de Defensa cesó hoy de sus funciones a todos los asesores de gobierno que fueron 
vinculados a organismos de la represión de la dictadura encabezada por el fallecido general Augusto Pinochet 
Ugarte (1973-1990), en cumplimiento con lo exigido por organizaciones defensoras de derechos humanos. 
La Jornada, p.30, (Afp). 
 
“Dispersan brutalmente una protesta de jóvenes en Túnez” 
La policía tunecina dispersó brutalmente esta tarde con bastonazos y disparos de gases lacrimógenos a 
varias decenas de jóvenes congregados en el centro de Túnez, en las cercanías del Ministerio del Interior, que 
protestaban contra el llamado “gobierno de unidad”. Los policías persiguieron a los jóvenes, los sometieron y 
golpearon en varias ocasiones, incluso cuando estaban en el suelo. Varias personas fueron detenidas y 
arrastradas sin contemplaciones hacia los furgones de la policía. 
La Jornada, p.30, (Afp y Dpa). 
 


